

# Pêche côtière et artisanale. Les débarquements stagnent

La valeur marchande des captures en 2018 a été de l'ordre 7,3 MMDH, soit une hausse d'à peine 1%. En termes de poids, les débarquements des produits de la pêche côtière ont atteint 1,31 million de tonnes en 2018, soit le même poids enregistré en 2017.



**Alya Alami**  
a.alami@leseco.ma

Après, une hausse de 11% de la valeur marchande des produits de la pêche côtière et artisanale débarqués durant les neuf premiers mois de l'année dernière (5,8 MMDH), le secteur termine l'année 2018 avec une hausse d'à peine 1% de cette valeur. Celle-ci a atteint en 2018 plus de 7,3 MMDH. Selon une note relative aux statistiques de la pêche côtière et artisanale au Maroc de 2018 de l'Office national de la pêche (ONP), «en termes de poids, les débarquements des produits de la pêche côtière ont atteint 1,31 million de tonnes (mt) en 2018, soit le même poids enregistré en 2017». Ainsi, au niveau des ports méditerranéens, l'année dernière a été marquée par une hausse de 4% des produits de la pêche côtière et artisanale débarqués. Ces derniers ont atteint un total de 25.907 tonnes. En revanche, les volumes débarqués dans les ports situés sur l'Atlantique ont enregistré une stagnation. Ils ont atteint 1,28 million de tonnes. Cela dit, certaines catégories de captures ont affiché durant l'année dernière des baisses assez importantes. Ainsi, les débarquements des algues ont baissé de plus de 42% à 14.411 tonnes. De leur côté, les céphalopodes, dont le volume capturé a été de 38.354 tonnes ont affiché une baisse de 10%. Le poisson blanc (63.786 tonnes) et les crustacés (4.515 tonnes) ont reculé respectivement de 7% et 5%. Par contre, les débarquements des poissons pélagiques ont enregistré une hausse de 2%. Le volume capturé des poissons pélagiques a été de l'ordre de 1,19 millions de tonnes. Avec ces performances, le secteur s'est bien rattrapé sachant qu'en fin novembre

2018, les débarquements des produits de la pêche côtière et artisanale ont enregistré une baisse de 3% à près de 1,18 million de tonnes. De

son côté, la valeur marchande des captures à fin novembre de l'année dernière a été de l'ordre de plus de 6,8 MMDH, en hausse de 9%. Dans les ports méditerranéens, un total de 23.438 tonnes des produits de la pêche côtière et artisanale a été enregistré, ce qui représente une hausse de 2% par rapport à novembre 2017. En revanche, les débarquements dans les ports situés sur l'Atlantique ont reculé de 3% à 1,15 million de tonnes.